



Caritas

Diocesana Sigüenza-Guadalajara

**MIENTRAS HAYA PERSONAS,
HAY ESPERANZA**



Memoria 2024

Índice

14

Área de inclusión

03

Saludas. Vicario para la pastoral social y directora de Cáritas

18

Área de mayores. Ayúdanos a permanecer en casa

05

Acogida y acompañamiento en Cáritas

21

Área de voluntariado

06

Cifras de arciprestazgos

23

Área de cooperación y emergencias

08

Área de territorios

25

Área de comunicación

11

Área de empleo

26

Área de administración

Edita: Cáritas Diocesana de Sigüenza-Guadalajara. - Av. Venezuela 9. 19005 Guadalajara.
Teléfonos: 949 22 00 27 | 696 993 654 - Email: caritas@cdsiguenza-guadalajara.org - www.caritas.es/siguenzaguadalajara
Diseña, maqueta e imprime: La Estación Publicidad. Creatividad & Comunicación integral SL. - Tel.: 699 74 25 57

Celebrar la caridad ES CELEBRAR LA ESPERANZA

Ángel Luis Toledano Ibarra
VICARIO EPISCOPAL PARA LA PASTORAL SOCIAL



La fiesta del *Corpus Christi* nos invita a contemplar a Jesucristo presente bajo las apariencias de pan y vino, y adorarlo como nuestro Señor y Dios. Esta es la fe que profesamos al recibirlo como alimento espiritual pronunciando “amén”, y al sacarlo en procesión solemne por nuestras calles y plazas en este día. La fiesta del *Corpus* es la fiesta de la eucaristía, del pan consagrado y compartido, memorial de la muerte y resurrección del Señor. “En la eucaristía Jesús nos hace testigos de la compasión de Dios por cada hermano y hermana. Nace así, en torno al Misterio eucarístico, el servicio de la caridad para con el prójimo” (SCa 88).

Se trata, por tanto, de entregar la propia vida amando, realizando gestos eucarísticos de generosidad, de diálogo, de acogida y encuentro fraterno. Se trata, como el samaritano de la parábola evangélica, de sanar y curar las heridas de los hermanos y hermanas pobres, caídos en el camino de bajada a Jericó. Y se trata también y sobre todo de construir los caminos más seguros, caminos rectos y llanos, caminos espaciosos, transitables y llenos de esperanza para todo hermano

viandante. Caminos por la vida que no escondan recovecos de injusticia, curvas de desigualdad, pendientes de esclavitud o estrecheces de manipulación de las conciencias humanas.

Se es prójimo y buen samaritano especialmente haciendo labor de prevención, trabajando por el desarrollo integral, ofreciendo trabajo decente y promoviendo la dignidad de las personas. Cáritas Diocesana de Sigüenza-Guadalajara, las Cáritas arciprestales, las Cáritas parroquiales y otras instituciones caritativas eclesiales se dedican jornada a jornada a movilizar amor entregado y esperanza.

Por ello, amigo y hermano, únete a esta labor, construye esperanza: ora, comparte, reconcilia, escucha, levanta, agradece, sirve, anima, pacifica, libera, perdona, anuncia, da gracias al Señor de la vida. Tu gesto concreto y cercano moviliza esperanza. El Dios del amor y de la paz cuenta con tus pequeños o grandes gestos personales cotidianos para transmitir la esperanza jubilar que no defrauda (cf. Rm 5,5). Día de *Corpus Christi*, día de la Caridad.

Mientras haya personas, **HAY ESPERANZA**

María José Bustos Garrido

DIRECTORA DE CÁRITAS DIOCESANA DE SIGÜENZA-GUADALAJARA



Nuevamente tenemos en nuestras manos la **Memoria de Cáritas Diocesana de Sigüenza-Guadalajara**. Otro año de mucha vida, compromiso y esperanza. Acompañando, acariciando, consolando y trabajando con las personas que más nos necesitan.

El papa Francisco en la VIII Jornada de los Pobres, nos decía: *“Jesús nos invita a tener una mirada más aguda, a tener ojos capaces de -leer desde adentro- los acontecimientos de la historia, para descubrir que, incluso en las angustias de nuestro corazón y de nuestro tiempo, hay una esperanza inquebrantable que brilla. Por eso, detengámonos precisamente en estas dos realidades: angustia y esperanza. Realidades que siempre están combatiendo dentro de nuestro corazón”* (Homilía, 17.11.2024).

En Cáritas, el lema que nos va a acompañar durante este año será **“Mientras haya personas, hay esperanza”**. Queremos resaltar que la esperanza habita en cada ser humano, porque todos somos hermanos e hijos de Dios. Él nos amó primero y

nos enseña a vivir el espíritu de las bienaventuranzas. Todas las personas llevamos dentro semillas de fraternidad y solidaridad que brotan en forma de pequeños gestos y acciones cotidianas que contagian esperanza.

La Iglesia nos invita a ser “peregrinos de esperanza” junto a quienes más sufren, siendo testigos de que Jesús de Nazaret está con nosotros, en nuestra diócesis, en nuestra sociedad, en nuestros proyectos y con las personas que cada día nos regala para que caminemos todos juntos y hagamos posible los valores del Reino aquí y ahora. La esperanza es el estilo de vida de los que se enfrentan a la realidad “enraizados y edificados” en Jesucristo (cf. Col 2,6).

Que María, Virgen de la Esperanza, nos ayude a ser testigos fieles del Resucitado.

Un abrazo fraterno.

Acogida y acompañamiento EN CÁRITAS

Presencia y compromiso ACOMPAÑANDO CON ESPERANZA

En Cáritas Diocesana Sigüenza-Guadalajara creemos en el valor del acompañamiento como una expresión profunda de nuestra misión cristiana. A lo largo de 2024, hemos estado presentes junto a quienes enfrentan situaciones de vulnerabilidad, compartiendo no solo sus dificultades, sino también sus sueños, fortalezas y posibilidades, viviendo con ellos en la esperanza.

Nuestra labor en las Cáritas Parroquiales y Arciprestales ha sido un ejercicio de acogida y cercanía, en el que hemos caminado junto a las personas, aprendiendo de su realidad y fortaleciendo su dignidad. Acompañar no es solo estar, sino construir relaciones basadas en la confianza, la escucha activa y el compromiso, creando espacios donde la fe y la esperanza se transforman en oportunidades reales.

El amor que nos mueve va más allá de la ayuda puntual; nos impulsa a trabajar por una sociedad más justa, donde cada persona tenga acceso a sus derechos fundamentales. Como nos recordaba el papa Francisco, la verdadera fraternidad y la amistad social solo son posibles cuando nadie queda excluido.

Con esta Memoria 2024, queremos dar testimonio de este compromiso y del camino recorrido juntos. Seguimos adelante, construyendo una comunidad que acoge, acompaña y transforma vidas.

5.907

Personas atendidas

7.613

Personas beneficiarias



Cifras de arciprestazgos 2024

Arciprestazgo	Voluntarios	Personas acompañadas	Familias acompañadas
Azuqueca	107	1.622	546
Guadalajara	142	2.594	961
Hita	38	565	146
Molina de Aragón	10	188	40
Pastrana	31	141	55
Sigüenza	13	65	22
TOTAL	341	5.175	1.770



Área DE TERRITORIOS

Provincia de Guadalajara COBERTURA DE NECESIDADES BÁSICAS

El proyecto ha facilitado a personas y familias el acceso a la cobertura de necesidades básicas de alimentación, vivienda, suministros, así como ayudas en el ámbito sanitario de higiene y de limpieza. Se ha mejorado el bienestar de personas en situación de vulnerabilidad socioeconómica.

182

Personas atendidas

64 hombres
116 mujeres

555

Personas beneficiarias



Azuqueca de Henares ATENCIÓN SOCIAL A PERSONAS Y FAMILIAS EN PROCESOS DE INCLUSIÓN SOCIAL

Este proyecto busca dar una cobertura en necesidades básicas a personas y familias del municipio, ofreciendo una atención integral. Uno de los objetivos ha sido de facilitar el apoyo a las personas y familias que están en situación o riesgo de exclusión social, a través de la atención social se ha valorado la cobertura de necesidades básicas, potenciando procesos de cambio orientados a su integración social.

247

Personas atendidas

58 hombres
189 mujeres

579

Personas beneficiarias



Azuqueca de Henares

MEDIACIÓN SOCIAL CON PERSONAS Y FAMILIAS EN SITUACIÓN DE EXCLUSIÓN RESIDENCIAL

Se trata de un proyecto que busca acompañar en el camino de los participantes hacia su plena integración en su entorno social. Además, se atienden emergencias para garantizar la cobertura inmediata de necesidades básicas en el acceso a una vivienda digna.

A destacar el trabajo realizado para fomentar la autonomía entre los participantes del proyecto gracias a la formación en competencias digitales que les ha permitido conseguir las habilidades

necesarias para realizar gestiones y trámites administrativos por sí mismos.

134

Personas atendidas

71 hombres

63 mujeres

256

Personas beneficiarias

Molina de Aragón

ATENCIÓN SOCIAL

Atención social y cobertura de necesidades básicas a personas y familias en situación de vulnerabilidad social.

45

Personas atendidas

12 hombres

33 mujeres

188

Personas beneficiarias

Desde abril de 2024 empezó un nuevo recurso en la Comarca de asesoramiento jurídico en materia civil, administrativo, laboral y de extranjería, concretamente en el de extranjería se asesora y orienta a las personas migrantes para la regulación administrativa y la obtención de la nacionalidad española.

288

Personas beneficiarias

123 hombres

165 mujeres

INTERVENCIÓN SOCIOLABORAL EN ZONA RURAL DESPOBLADA

Se ofrece una atención integral a personas con dificultades de acceso al empleo y que se distingue por llevar a cabo acciones orientadas a la inclusión sociolaboral de los participantes en el proyecto.

Para ello, se han creado itinerarios personalizados y se han realizado talleres específicos para la búsqueda activa de empleo.

16

Personas atendidas

3 hombres

13 mujeres

47

Personas beneficiarias

Yunquera de Henares

ATENCIÓN A FAMILIAS EN CÁRITAS PARROQUIAL

La acogida y el acompañamiento a personas y familias en situación de vulnerabilidad es uno de los ejes fundamentales de Cáritas. Por ello, se ofrece un espacio de apoyo a la Cáritas Parroquial para trabajar en la respuesta integral que ofrecen, con el objetivo de mejorar la situación de las personas atendidas, especialmente, con apoyo social y económico.

64

Personas atendidas

14 hombres

50 mujeres

181

Personas beneficiarias



Área DE EMPLEO

Formación PARA LA INTEGRACIÓN LABORAL

El programa promueve el incremento de las posibilidades de acceso al empleo de las personas desempleadas mediante programas formativos ajustados a los perfiles con mayor dificultad de inserción y adaptados a las necesidades del tejido productivo de Guadalajara.

Carnets profesionales:

- Carretillero (10 participantes).
- Auxiliar de almacén (10 participantes).
- Manipulador de alimentos (10 participantes).



Formación en el puesto de trabajo:

- Administrativo (3 participantes).
- Atención al cliente en comercios (5 participantes).
- Mecánico de automoción y técnico de electricidad (1 participante).
- Recepción (1 participante).

Cursos de Formación Ocupacional:

- Limpieza de superficies en edificios y locales. 2 ediciones: 20 participantes.
- Operador/a de sección de frescos (10 participantes).

50

Personas atendidas

11 hombres

39 mujeres

Emplea+

INTERMEDIACIÓN LABORAL

El Servicio de Intermediación Laboral de Cáritas gestiona las ofertas recibidas en la Agencia de Colocación y trabaja para lograr la incorporación laboral de las personas en situación de riesgo o exclusión social que se acercan a Cáritas.

Destacan las acciones de prospección y sensibilización empresas y empleadores en materia de un empleo inclusivo. Esto ha favorecido el aumento en el número de empresas contactadas, con resultados positivos en la contratación final de los participantes.

197

Personas participantes, de las que **111** se han incorporado al mercado laboral

37 hombres
160 mujeres

27 hombres
84 mujeres

ORIENTACIÓN LABORAL

El proyecto consiste en el acompañamiento a personas en situación de vulnerabilidad facilitándoles, a través del desarrollo de itinerarios personalizados de inserción, información y orientación individual y grupal, mejorando sus competencias personales, transversales, digitales y laborales que facilitan el acceso al mercado laboral.

Se ha trabajado en cuatro aspectos esenciales como son la orientación laboral individual, el asesoramiento jurídico, las ayudas a la formación y los espacios grupales formativos.

479

Personas atendidas

151 hombres
328 mujeres



RECICLAMODA SL

En 2024, se abrió un nuevo córner en Alcampo del centro comercial Corredor de Henares (Torrejón de Ardoz), sumándose a las tres tiendas existentes en Guadalajara, Azuqueca y Alcalá de Henares. Se han mantenido 7 puestos de trabajo de inserción, incrementando la sensibilización social y las ventas de productos reutilizados. Además, se ha mejorado la gestión implantando el sistema de calidad UNE EN ISO 9001:2015.

7

Puestos de inserción

5 Peón dependiente

2 Técnico/a de producción recogida

14

Personas contratadas

3 hombres

11 mujeres



Área DE INCLUSIÓN

En el Área de Inclusión se promueve la integración social de personas en situación o riesgo de exclusión mediante el acompañamiento individualizado. También se trabaja en la sensibilización social y en la defensa de los derechos de las personas más vulnerables, con el objetivo de construir una sociedad más justa e inclusiva.



PSAI PERSONAS EN SITUACIÓN ADMINISTRATIVA IRREGULAR

Proyecto de atención y acogida residencial que favorece la inclusión e integración social en la comunidad social de personas en proceso de regularización.

8

Personas acogidas

7 hombres

1 mujer



CODI COMPETENCIAS DIGITALES PARA LA INFANCIA

El Proyecto de Competencias Digitales para la Infancia ha consistido en formar niños y niñas en el uso seguro, saludable, sostenible y responsable de las tecnologías digitales en Azuqueca, Guadalajara y Yunquera de Henares.

38
Personas beneficiarias

22 hombres
16 mujeres



Centro de Atención Residencial BETANIA

El proyecto dirigido a hombres y mujeres mayores de edad, en situación de sin hogar, ofrece una atención integral y multidisciplinar además de la cobertura de necesidades básicas y alojamiento a través de las plazas de urgencia, plazas residenciales y servicios básicos para personas en situación de calle.

Además, se ha acogido familias con menores en situación de calle en dos viviendas de acogida de Cáritas.

585
Personas beneficiarias

470 hombres
115 mujeres

5
Familias acogidas

19 personas
7 hombres
12 mujeres

Recursos del servicio de comedor en 2024:

36.096
Recursos comedor

12.184 desayuno
13.014 comida
11.489 cena

Acogida, restaurante y supermercado solidarios

En este importante proyecto se ofrece apoyo integral a personas que se encuentran en situación de riesgo o exclusión social, ofreciendo cobertura de privación de la necesidad básica de alimentación, así como apoyo con talleres socioeducativos, que favorecen el desarrollo de las capacidades personales y sociales.

312

Personas atendidas

112 hombres
200 mujeres

550

Familias beneficiarias

Tejiendo Caminos

El proyecto se fundamenta en el proceso de empoderamiento, inclusión y equidad con mujeres de etnia gitana que viven en Guadalajara mediante itinerarios individualizados integrados con el fin de sean protagonistas de su propio desarrollo integral.

Para acercar el servicio al pueblo gitano que vive en los barrios de La Rambla y Escritores, se ha llevado la oficina hasta el Centro de Escucha San Camilo. Esta acción ha sido muy bien recibida por todos los participantes del proyecto.

43

Personas atendidas

6 hombres
37 mujeres



Sin Fronteras MÁS QUE FÚTBOL

El equipo deportivo intercultural Sin Fronteras-Más que Fútbol promueve la integración de menores en situaciones de vulnerabilidad creando entornos inclusivos y acogedores en los que los menores puedan gozar de los beneficios del deporte y experimentar una integración positiva en sus nuevas comunidades a través del deporte y actividad de ocio.

Gracias a la cesión de pistas de fútbol para los entrenamientos por parte del Ayuntamiento de Guadalajara, los jóvenes deportistas han podido entrenar durante toda la temporada y participar de los torneos organizados por Cáritas.

25

Niños/as atendidos/as

Participando.con

La participación para Cáritas es mucho más que una moda. Es un estilo de trabajo incorporado en nuestro Modelo de Acción Social y que, además, se ha convertido en uno de los objetivos de nuestro Plan Estratégico. Por lo tanto, este proyecto apunta a generar espacios de participación donde los usuarios de los recursos del Área de Inclusión puedan desenvolverse mediante un proceso de protagonismo individual y grupal.

Personas en su mayoría en situación de vulnerabilidad que forman parte del Área de Inclusión.

10

Personas participantes

4 hombres

6 mujeres



Área de Mayores

AYÚDANOS A PERMANECER EN CASA

Los servicios ofrecidos dentro del programa se centran en tres pilares fundamentales: alimentación, acompañamiento y estimulación cognitiva, los cuales han sido diseñados para brindar apoyo integral a las personas beneficiarias.

Para ello, contamos con la colaboración de 30 voluntarios que apoyan en cocina, en la ruta de reparto y el acompañamiento en domicilio.



Junto a ti

Este servicio tiene como finalidad reducir el aislamiento social y fomentar el bienestar emocional de los beneficiarios, brindándoles compañía y apoyo a través de visitas periódicas realizadas por voluntarios. No solo mejora la calidad de vida emocional y social de las personas atendidas, sino que también cumple una función preventiva, ya que el personal voluntario puede detectar posibles signos de deterioro físico o mental y alertar a los profesionales correspondientes.

37

Mayores acompañados

15 hombres

22 mujeres

Comida sobre ruedas

Este servicio garantiza el acceso a una alimentación saludable, equilibrada y adaptada a las necesidades específicas de las personas mayores y/o con diversidad funcional.

Más que un servicio de alimentación, Comida sobre ruedas representa una solución práctica y segura para personas que tienen dificultades para cocinar o acceder a alimentos adecuados, mejorando su bienestar y aliviando la carga de sus familias y cuidadores.

422

Personas atendidas

224 hombres
198 mujeres



Municipio

	Hombres	Mujeres	Total personas
Guadalajara capital y pueblos anexionados	157	145	302
Azuqueca de Henares	49	38	87
Cabanillas del Campo	13	9	22
Yunquera de Henares	5	6	11

88.258

Menús

74.882

Comidas

13.376

Cenas

Residencia Juan Pablo II

Los cuidados a las personas mayores en la Residencia Juan Pablo II se hacen teniendo en cuenta los principios fundamentales del Modelo de Acción Social de Cáritas, a través de la Atención Centrada a la Persona. Se favorece el bienestar de los residentes en la humanización de los cuidados, además de facilitar la continuidad de su proyecto de vida y su vinculación a su grupo familiar y su entorno, y se hace a través de un cuidado integral preciso para cada residente a partir de sus capacidades y no de sus limitaciones.

En 2024 se han organizado actividades como talleres de nuevas tecnologías, de baile, de manicura y la terapia asistida con perros.

158
Personas atendidas

45 hombres
113 mujeres



Área de VOLUNTARIADO



El voluntariado es un área transversal a toda la acción de Cáritas Diocesana, por ello, se han definido cuatro programas para poder atender las necesidades de la acción social en la Diócesis.

Acompañamiento y formación de agentes de Cáritas EN LA DIÓCESIS DE SIGÜENZA-GUADALAJARA

El proyecto ha sido destinado a reforzar el acompañamiento y la formación de las personas voluntarias que participan a través de las Cáritas Parroquiales y Arciprestales de la Diócesis de Sigüenza-Guadalajara.

341

Personas voluntarias

137 hombres
204 mujeres

Acompañamiento y formación al voluntariado EN ZONAS RURALES DE LA PROVINCIA

El proyecto busca la mejora y el refuerzo de la labor de las personas voluntarias que están desarrollando su acción en las Cáritas Parroquiales y Arciprestales presentes en zonas rurales de la provincia de Guadalajara.

Así, se han desarrollado jornadas de trabajo para la elaboración de propuestas en la Estrategia Confederal de Voluntariado, con la intención de consolidar los equipos de voluntariado en zonas rurales.

110

Personas voluntarias

44 hombres
66 mujeres

Juntos construimos un mundo mejor

Cáritas quiere acercar a la juventud de Guadalajara el proyecto de voluntariado para el desarrollo de la acción sociocaritativa desde la misión y los valores de Cáritas, con sesiones de sensibilización en centros educativos donde se ha informado sobre el voluntariado juvenil.

406

Jóvenes beneficiarios

200 hombres

206 mujeres

Voluntariado en acción

El proyecto ha buscado la promoción de la participación voluntaria de las personas para el desarrollo de la acción sociocaritativa desde la misión y los valores de Cáritas.

151

Personas voluntarias

68 hombres

83 mujeres

Centro de Escucha SAN CAMILO

El Centro de Escucha San Camilo es un servicio gratuito de atención y acompañamiento a personas que están pasando por una crisis personal o familiar, por una situación de sufrimiento, de confusión o desorientación en sus vidas. Se ofrece escucha a través de una atención individual y presencial, realizada por personas voluntarias que han recibido formación teórico-práctica que les capacita para realizar su labor.

Debido a la demanda de personas que viven en localidades del Corredor del Henares y que tiene

dificultad para desplazarse hasta Guadalajara, se ha habilitado una sala de escucha en la parroquia Santa Cruz de Azuqueca de Henares.

28

Personas beneficiarias

4 hombres

24 mujeres

Área de COOPERACIÓN Y EMERGENCIAS

El trabajo de Cáritas Diocesana Sigüenza-Guadalajara traspasa nuestras fronteras y se han realizado tres proyectos de cooperación internacional y de sensibilización.

Con mirada de derechos humanos

El proyecto fomenta conocimientos, habilidades y actitudes coherentes con los principios de los Derechos Humanos para generar una sociedad activa, consciente e implicada en la lucha por su cumplimiento.

Se han realizado charlas en las aulas del Colegio Diocesano Santa Cruz y del IES Aguas Vivas de Guadalajara.

525

Personas beneficiarias

260 hombres

265 mujeres



Promoviendo el desarrollo sostenible y la reducción de la vulnerabilidad económica y la desigualdad de género

EN COMUNIDADES DE TRES PROVINCIAS DE LA REGIÓN ESTE DE REPÚBLICA DOMINICANA

Este proyecto se ha llevado a cabo en dos provincias de República Dominicana, para mejorar el desarrollo humano, social y económico de la población vulnerable en la Región Este de República Dominicana. Ha consistido en acciones de medios de vida y formación de grupos de auto ahorro y préstamo, para que personas y comunidades puedan empoderarse y auto gestionarse, siempre con un enfoque de género para prevenir la violencia hacia las mujeres.

1.102

Personas beneficiarias

97 hombres

1.005 mujeres

Apoyo a la mejora del acceso al derecho a la alimentación y las condiciones de vida

DE LOS HABITANTES DE BOCBANIQUE, SALTADÈRE Y LOS CACAOS (DIÓCESIS DE HINCHE, HAITÍ)

Este proyecto da respuesta al problema de inseguridad alimentaria crónica de varias comunidades de Haití. Se ha buscado la capacitación socioeconómica para una gestión sostenible de los recursos naturales, también bajo una perspectiva de género.

Se ha logrado crear bancos de semillas, veinte clínicas móviles, se han promovido la mejora en la adquisición y transporte de vacas, el fortalecimiento y capacitación en gestión financiera, la formación a padres y madres sobre nutrición infantil y, sobre todo, la detección de niños desnutridos.

1.270

Personas beneficiarias

670 hombres

600 mujeres



Área de COMUNICACIÓN

Cáritas cumple con sus objetivos:

1. Visibilizar el impacto social

Permite mostrar el trabajo que se realiza con las personas en situación de vulnerabilidad, haciendo visible su compromiso con la justicia social y los derechos humanos. Esta visibilidad humaniza las cifras y pone rostro a las historias reales de transformación.

2. Generar confianza y transparencia

Al compartir actividades, proyectos, resultados y testimonios, se fortalece la credibilidad de la entidad. Las personas que colaboran (donantes, voluntariado, empresas, etc.) conocen cómo se usan los recursos y qué resultados se están obteniendo.

3. Fomentar la participación y la solidaridad

Una comunicación activa motiva a más personas a implicarse: ya sea como voluntarias, colaboradoras económicas o, simplemente, difundiendo los mensajes. Cuanto más se conoce la labor de Cáritas, más fácil es despertar conciencia social y solidaridad.



4. Contrarrestar prejuicios y promover valores

En un contexto donde muchas veces se difunden discursos de odio o se estigmatiza la pobreza, Cáritas tiene un papel clave en formar conciencia crítica y difundir valores como la dignidad, la inclusión, la justicia o el bien común.

5. Adaptarse a los nuevos hábitos de comunicación

Cáritas Diocesana está presente en internet a través de www.caritas.es/siguenzaguadalajara y en redes sociales como Facebook, Instagram y X. Estos espacios se actualizan a diario para informar sobre las actividades de la entidad y así conectar con públicos diversos, especialmente con la gente joven.

En resumen, comunicar bien no es solo informar, es también transformar miradas, movilizar apoyos y construir una sociedad más humana y comprometida.

Área DE ADMINISTRACIÓN

INGRESOS

Donativos y colectas	1.445.364,40 €
Aportaciones periódicas.....	94.873,81 €
Donativos	280.761,91 €
Colecta Campaña Navidad	2.530,84 €
Colecta Campaña Corpus	32.175,58 €
Legados / herencias.....	535.903,75 €
Recursos propios generados de proyectos y áreas.....	487.618,51 €
Aportación de Arciprestazgos y Cáritas Parroquiales.....	11.500,00 €

Ingresos de instituciones públicas y privadas	1.749.540,72 €
Fondo Social Europeo POISES	316.442,24 €
Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.....	24.298,79 €
Ministerio de Juventud e Infancia.....	5.730,71 €
Ministerio de Interior.....	806,00 €
Diputación Provincial de Guadalajara.....	104.000,00 €
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.....	780.338,06 €



Ayuntamiento de Azuqueca de Henares.....	68.000,00 €
Ayuntamiento de Cabanillas del Campo.....	10.000,00 €
Ayuntamiento de Guadalajara	326.476,20 €
Ayuntamiento de Yunquera de Henares.....	10.000,00 €
Ayuntamiento de Sigüenza	1.500,00 €
Fundación Ibercaja.....	303,81 €
Cáritas Española	22.891,44 €
Fundación Amancio Ortega.....	78.753,47 €

TOTAL 3.194.905,12 €

Residencia de Mayores Juan Pablo II.....	2.745.186,63 €
Empresa de Inserción Recicladora.....	369.351,23 €



GASTOS POR ACTIVIDAD

Área de Inclusión **830.665,69 €**

Centro Residencial Betania.....	489.735,66 €
Cobertura de necesidades básicas en suministros energéticos	6.000 €
Proyecto Integral.....	278.235,98 €
Proyecto Tejiendo Caminos.....	19.772,55 €
Centro Familias Belén (suministros y mantenimiento).....	2.432,63 €
Proyecto Accede.....	13.196,84 €
Viviendas para familias en inclusión.....	4.199,09 €
Competencias digitales	7.394,97 €
Más que fútbol	575,18 €
Personas en situación administrativa irregular....	9.122,79 €

Área de Mayores **633.421,58 €**

Comida Sobre Ruedas y Acompañamiento a Mayores en Azuqueca de Henares, Cabanillas, Guadalajara y Yunquera de Henares.....	633.421,58 €
---	--------------

Área de Voluntariado y Cooperación **77.084,30 €**

Voluntariado Social	37.875,50 €
Centro de Escucha San Camilo	2.143,16 €
Cooperación Internacional	37.065,64 €

Área de Arciprestazgos **310.939,45 €**

Acogida y cobertura de necesidades básicas..	227.975,33 €
Azuqueca de Henares:	
· Atención social a personas y familias.....	42.203,20 €
· Mediación y acceso a la vivienda JCCM.....	15.172,06 €
Molina de Aragón:	
· Atención a familias y orientación laboral.....	11.956,91 €
Yunquera de Henares:	
· Apoyo y atención a familias.....	3.582,30 €

Desarrollo y apoyo de Cáritas Parroquiales y Arciprestales.....	10.049,65 €
---	-------------

Área de Empleo y Economía Social **476.394,36 €**

Servicio de Orientación Laboral e Intermediación.....	356.018,88 €
Formación, Búsqueda de Empleo y Competencias Laborales	120.375,48 €

Comunicación y Secretaría **36.419,57 €**

Comunicación, Sensibilización y Relaciones Exteriores.....	36.419,57 €
--	-------------

Gestión y Administración **247.454,89 €**

Gestión, Administración, Recursos Humanos, Calidad y Protección de Datos.....	235.454,89 €
Cáritas Regional de Castilla-La Mancha.....	12.000,00 €
Amortizaciones en los proyectos.....	7.458,79 €

IMPORTE TOTAL	2.619.973,15 €
----------------------	-----------------------

Capacidad de financiación	334.931,97 €
---------------------------	--------------

TOTAL ÁREAS + CAPACIDAD DE FINANCIACIÓN2.954.905,12 €

Inversión

Centro Familias Belén.....	240.000,00 €
----------------------------	--------------

TOTAL ÁREAS + INVERSIÓN	3.194.905,12 €
--------------------------------	-----------------------

Residencia de Mayores Juan Pablo II.....	2.744.166,90 €
Empresa de Inserción Recicladora.....	378.241,53 €

Cáritas Diocesana Sigüenza-Guadalajara

Avda. Venezuela, 9

19005 Guadalajara

Teléfonos:

+34 949 22 00 27

+34 696 99 36 54

www.caritas.es/siguenzaguadalajara/

